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平成28年度 

第４回 

気高地域振興会議 

                    日 時 平成２８年７月２６日（火） 

                         午後１時３０分から３時２０分 

                    場 所 気高町コミュニティセンター 会議室 

〔出席委員〕 

横田昭男会長、堀尾正委員、池長綾子副会長、下村益雄委員、田中敦志委員 

荒尾純子委員、水津文恵委員、三澤秀正委員、米田克彦委員 

〔欠席委員〕 

西尾雅彦委員、池原隆秋委員、松本弥生委員 

〔事務局〕 

鈴木敏支所長、橋本浩之副支所長、木下敬一産業建設課長、村上郁恵市民福祉課長、 

中原登地域振興課課長補佐 

［傍聴者］ 

なし 

 

◎会議次第 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 報告事項 

  （１）気高町総合支所第１庁舎の火災について 

４ 協議事項 

  （１）総合支所整備（耐震化）の推進について 

５ その他 

６ 閉会 

 

◎議事概要 



－2－ 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 報告事項 

（１） 気高町総合支所第１庁舎の火災について 

（会長）早速ですが、報告事項に入らせていただく。まずは、気高町総合支所第１庁舎の火

災について、鈴木支所長に説明をお願いする。 

〔資料１に基づき説明〕（略） 

（会長）委員の皆さんからご意見、ご質問があればどうぞ。 

（委員）火災報知器は機能したのか。 

（事務局）火災報知機の点検は、今年の５月に行っており、その際には正常に作動したと

報告を受けています。 

（委員）火災の原因はわかったのか。 

（事務局）現在、消防と警察が調査中です。 

（委員）スプリンクラーなどの防火設備はなかったのか。 

（事務局）スプリンクラーは設置していませんでした。 

（委員）火災保険には入っていたのか。 

（事務局）火災保険は入っています。復旧工事の経費、現地での建て替えを行う場合、保

険金が支払われます。ただし、移転して整備する場合は、保険の対象となるかどうか審査

が必要です。 

（委員）被害額を後で教えてほしい。原因をはっきりしてほしい。 

 

４ 協議事項 

（１）総合支所整備（耐震化）の推進について 

協議事項の１番目、総合支所整備（耐震化）の推進について、橋本副支所長より説明をお

願いしたい。 

〔資料２に基づき説明（略）〕 

（会長）何かご質問などがあればどうぞ。 

（委員）案１の耐震補強の案は、この度の火災により内容の見直しはあるのか。また、案

２の保健センターへ支所が入る案では、支所が入る場合、プール部分も耐震改修が必要と

のことだが、支所が入らない場合は不要なのか。案４の新築の場合、第２庁舎の転用は何
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を想定しているのか。 

（事務局）まだ火災に伴う２階の改修などの見積もりが出ていない状況であり、当初のと

おり火災発生前の経費での比較案となっています。第２案については、支所が入らない場

合は、避難場所としての使用のみとなり改修は必要ないと考えています。第４案において、

第２庁舎の転用は現時点で具体的な想定はしていません。 

（委員）火災保険は、支所が別の場所に移転しても出るのか。 

（事務局）火災保険の対象となるか、審査されることになります。 

（委員）案５では、防災備品、備蓄をしているなど支所は防災の拠点となれるのか 

（事務局）防災上、必要な防災無線、備品、備蓄などは確保できる案となっています。 

（委員）この度の火災を考えると案１の耐震補強は考えられない。案４か案５のどちらか

だと思う。火災保険が重要な要素。案４か案５のどちらにするかは住民サービス機能、行

政の効率性で判断してはどうか。 

（委員）案４、案５のいずれかがいい。 

（委員）合併特例債は使えるのか。 

（事務局）平成３１年度までに整備すれば使えますので、それまでに整備したいと考えて

います。 

（委員）案４の新築で行けばいいのではないか。 

（事務局）市では、床面積の縮減を目標にしており、案４の実現は難しいと考えています。 

（委員）火災の影響もあり早く決断する必要がある。案４と案５の折衷案の様なものは可

能かを示してもらいたい。 

（事務局）内部で検討し次回の会議（8/19）で回答させていただきます。 

（委員）非常事態だと思う。早く方向性を出していくべきだ。 

（委員）第２庁舎の１階では期日前投票所となっていたが、このようなスペースは今後も

必要。第２庁舎の活用も含めて案４と案５の折衷案で進めてほしい。 

（事務局）案４、案５の折衷案が必要との意見が出たことについて、内部で検討していき

ます。 

（委員）パブリックコメントするなど意見を広く聞くことも必要。 

（委員）職員数で必要面積を出すやり方はおかしいと思う。 

（委員）火災で特別な事情がある。 

（会長）支所の整備の方向性としては、現地での改修なり整備でよいか。 
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（全員）現地でよい 

（委員）気高支所の整備は、緊急事態であることから、判断材料を示してスピード感を持

ち優先的に進めてほしい。 

（委員）区長協議会には案を絞って説明すること。 

（事務局）区長協議会の幹事会で説明させていただきます。 

 

５ その他 

次回の会議（第５回）の日程。８月１９日（金）午後１時３０分から開催する。 

会議終了後、午後４時から鳥取市西商工会会議室で、鳥取市西いなばを語る会（石丸山陰

合同銀行頭取講演会ほか） 

 

６  閉会 

（会長）以上、会議は終了します。 

 


